



Don junio 20/44

LA PRIMERA MACHINA DE LA HABANA

Los historiadores no pueden precisar la fecha en que se construyó la primera Machina de La Habana. La Torre informa que Don Lorenzo Montalvo, Ministro de Marina, la erigió en 1740, donde había entonces un carenero de buques. El propio Montalvo hace constar que los ingleses destruyeron la rueda motriz de esta máquina, durante su permanencia en la ciudad (1762-63). Cartas, por otra parte, dice que en 1789 se levantó la primera Machina, bajo la dirección de D. Francisco de Autrán y Cristóbal Colorado, Di-

rector de Ingenieros y primer contraalmirante de escuadra respectivamente.

El formidable huracán de 1846, que tantos e importantes desastres ocasionó, derribó la penúltima Machina. No fué sustituida sino hasta 1854, en que se construyó otra de acero. La anterior era de madera con zunchos de hierro.



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA